

Penerbitan harian ini diusahakan :
Persekoetean „WASPADA“ Medan

Ketoea Oemoem :
MOHAMAD SAID — Medan
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
Pentjatak Sjarikat Tapanoeli Medan
Isinja diloeat tanggunggan pentjatak

TATA OESAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Poesat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembur
Langg. f 10.— seblu (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1 X moeat 5 baris

14.000 PENGOENSI THOA Didaerah Repoebliek

Jogja, 8-10.

Dari pihak resmi dikabarkan bahwa 14.000 orang pengoenksi Tionghoa kini berada didaerah Repoebliek semendjak Belanda mengadakan gerakan kepohsiannja.

Keamanan dari segala pengoenksi2 ini ditangoeng oleh pemerintah Repoebliek dan peng hidoepan mereka sedang di oeroes oleh Organisasi Persatoean Indoesteri. Dibawah pengawasan badan ini pengoenksi2 Tionghoa itoe dalam waktoe jg setjepatnja akan bekerdja pada beberapa indoesteri besar di Jogja. — (Antara).

DEWAN KOTA MAKASAR

Makassar, 8-10.

Dewan Kota kota Makassar jang pertama akan mengadakan pertemoean sebelum tanggal 10 Oktober oentoek dirasmikan.

Dewan Kota ini terdiri dari 21 orang anggota (12 orang Indonesia, 5 orang Belanda, 4 dari golongan2 pendoeoek lainnya — keempat koersi ini adalah didalam tangan golongan Tionghoa).

Dewan Kota Makassar penghabisan sekali bersidang sebelum pendoeoekan Djepang. — (Aneta).

WARROW PEMBENTOEK KA BINET BAROE INDO- NESIA TIMOER

Makassar, 8-10.

Dr. Warrow jang kini mendjabat pekerdjaan ministerp residen Indonesia Timoer oentoek sementara mendapat perintah resmi oentoek membentoeok sa toe kabinet baroe.

Terlebih dahoeloe Soekawati mengadakan pemitjaraan dengan pemimpin2 fraksi dan lain lain orang2 terkemoeka. — (Aneta).

PENGANGKATAN

Den Haag, 8-10.

Tidak lama akan dinantikan pengangkatan Jhr. Mr. H. van Vreden Burgh (ketoea oeroesan politik dari departemen loear negeri jang akan berangkat ke Indonesia oentoek doedoek dlm organisasi poesat jang bakal di bentoeok) sebagai doeta istimewa dan menteri jang diberi pe- noeh kekeoesaan. — (Aneta).

SIDANG OEMOEM U.N.O. :

Apa nasib Palestina ?

AMERIKA DAN ROES BELOEM MENJATAKAN SIKAPNJA

LAKE SUCCESS, 8 Oktober.

Hari ini Polonia telah mendesak kepada UNO soepaja mengjampangkan sadja oesoel2 penyelesaian lainnja tentang masalah Palestina dan memperhatikan dengan seksama rantjangan pemetjahan Palestina mendjadi negara2 Arab dan Jahoeidi jang terpisah2.

Pada ketika itoe djoega wakil Polonia meminta soepaja mengizinkan dengan segera pemasoekan an 250.000 orang Jahoeidi Eropah ke Palestina, soenggoeloepoen oesoel jang sedemikian itoe mendapat tantangan hebat dari negara2 Arab.

Sikap Polonia diperdjelas oleh delegasinja Joseph Winiewicz dihadapan komisi Palestina Sidang Oemoem UNO, jang terlebih dahoeloe telah mendengar keterangan2 negara2 Uruguay dan Panama jang menjokong rantjangan pemetjahan terseboet, sebaliknja negara Pakistan menjokong negara2 Arab jang menentang oesoel pemetjahan itoe.

Winiewicz sesoenggoehnja tidak maoe menerima seloeroeh rantjangan pemetjahan itoe, wa laupoen ia menjatakan tidak setoedje terhadap rantjangan pihak Arab oentoek mendjadi Palestina sebagai soeatoe negara Arab jang merdeka maoepoen oesoel2 golongan terketjil dalam panitia istimewa UNO oeroesan Palestina (UNOSCO) oentoek mengadakan soeatoe negara jang bersifat federasi.

Dari pengemoeman Polonia tampak bahwa negara2 Eropah Timoer tidak mengikoeti haloe-

Peroendingan Komisi Tiga Negara dimoelai

setjara tidak rasmi

Karena Kirby belum tiba?

NEW YORK, 8 Oktober.

INDONESIA KEKOERANGAN TABIB

Keterangan Dr. Poedjo

Jogja, 8-10.

Dokter Poedjo seorang pembesar Palang Merah Indonesia menerangkan hari ini, bahwa se mendjak 20 hari setelah tibanja obat2an dari India, Australia dan Malaya dengan perantaraan Palang Merah Internasional banjaklah hasil jang diperoleh dilapangan pengobatan diantara pendoeoek.

„Tentoe sadja“, katanja, „djoemlah obat2 ini beloeolah lagi berarti bagi keperluan seketjil2nja seloeroeh rakjat, akan tetapi bantoean jang diberikan oleh organisasi dinegeri2 loear, jang menoeendjoekkan simpati mereka kepada bangsa Indonesia, haroes mendapat poedjian jang sebesar2nja“.

Dia mengatakan bahwa kesoeulitan dalam membagikan obat2 itoe kepada seloeroeh bangsa Indonesia diseleroeh Djawa dan Soematera disebabkan oleh karena koerangnja pengangoetan. Selain terasannya kekoerangan tenaga oentoek meladeni 50 djoeta rakjat di Djawa, Dr. Poedjo mengatakan poela bahwa kini sedang di cesaahkan oentoek menambah tenaga pegawai dilapangan ketabiban.

Dalam tempo 2 tahoen sadja hampir 300 orang djoeroe rawat dan pembantoe2 telah dihasilkan jang mendapat latihan istimewa.

Menoeroet Dr. Poedjo, dokter2 sangat koerang sehingga dalam keadaan sekarang seorang dokter haroes meladeni 50.000 orang. Oleh sebab itoe katanja diharapkan benar djandji Dr. Nirula pada Palang Merah Indonesia oentoek mengirim kan dokter2 dan pegawai2 kenegeri ini. — (AP).

Wakil Amerika dalam Komisi Tiga Negara, Prof. Graham, kemarin telah sampai di New York setelah mengadakan pemitjaraan dengan departemen negara Amerika Serikat di Washington.

Beliau ditemani oleh doea orang pembantoeanja Henry P. Brandis, Prof. dalam ilmoe hoekoem pada sekolah tinggi North Carolina dan Joseph W. Scott dari departemen negara Amerika Serikat oeroesan keamanan internasional.

Kirby belum lagi sampai.

Graham, Evtat dan Van Zeeland telah bertemoe kemari pagi oentoek membicarakan pelaksanaan perintah memberikan djasa2 didalam soal Indonesia — Belanda.

Attlee merobah kabinet Inggeris

DITAMBAH DENGAN TENAGA-TENAGA MOEDA

LONDON, 7 Oktober.

Perdana menteri Inggeris Clement Attlee telah merobah anggota2 kabinetnja; ini menandakan bahwa ia tidak mengatjoeikan tekanan dari sajak paling kiri; beliau teroes merombak soesoenan kabinetnja ketjoeak menteri2 jang terkenal dengan djoeloekan „big five“ jaitoe wakil perdana menteri Inggeris, Herbert Morrison, menteri loear negeri Ernest Bevin, menteri perbendaharaan Hugh Dalton dan menteri kemakmoeran Sir Stafford Cripps tinggal tetap.

Emanuel Shinwell dilepaskan dari djabatannja. Diantara se- kalian para menteri2 Shinwell- lah jang terbanjak beroleh kritik, berhoebong kemeloet bateo arang diseleroeh Inggeris pada moesim dingin jang laoe dan ia dipetjat karena pedato2nja jang terlaloe optimis dan senantiasa bertentangan.

Dia diangkat mendjadi menteri perang hal mana berarti ia tidak doedoek dalam kabinet lagi, soenggoehoepoen beliau masih berpangkat menteri dan menerima gadji seroepa dengan menteri2 lain.

Shinwell, beroemoer lebih 60 tahoen, digantikan oleh wakilnja Hugh Gaithkell seorang moeda jang dalam beberapa tahoen sadja dari sekretaris seorang menteri telah dapat mendjadi menteri, soenggoehoepoen ia tidak doedoek dalam kabinet.

Beliau dipandang sebagai ahli pedato jang tjapak.

Perdana menteri Attlee melepaskan 6 orang menteri, 6 orang menteri moeda termasuk Arthur Greenwood jang baroe2 ini telah minta berhenti.

Aneurin Bevan menteri kesehatan pemimpin fraksi sajak kiri, jang tadinja telah mendapat sangkalan boeroek tetap memegang djabatannja, tetapi didoea kepadanja kelak akan diserahkan menasionaliseer indoesteri besi dan wadja meskipoen banjak ketjaman dari pihak oposisi jang menoeodoeh bahwa ia tak sanggoep mendirikan roe mah2 sebagai mana dibebankan kepadanja.

Sebaliknja perdana menteri Attlee tetap pertjaja padanja. Bevin mewakili sajak kiri dari Partai Boeroeh dan dia adalah salah seorang jang merdeka dalam kabinet Inggeris jang sekarang.

Arthur Homer pemimpin boeroeh tambang dan lain2nja menerangkan bahwa perobahan dalam kabinet jang sekarang ini akan menimboelkan kegoesaran dalam doenia perindoesterian.

Dengan masoeknja beberapa menteri moeda2 maka oemoer para menteri rata2 djadi lebih moeda dari kabinet jang terdahoeloe. — (Reuter).

KOL. MOLLOHAN MENGOEN DJOENGI LABORATORIUM DI KLATEN

Jogja, 8-10.

Kolonel Mollohan salah seorang penindjau militer Amerika Serikat jang kemarin tiba di sini, petang hari itoe djoega berangkat ke Klaten, 25 km sebelah Timoer Jogja oentoek mengoendjoengi laboratorium disana.

Beliau ditemani oleh prof. Sarwono dan Soetomo masing2 anggota dari kementerian kesihatan.

Diperoleh kabar bahwa dengan mereka djoega toeroet war tawan loear negeri jang datang bersama rombongan penindjau militer2 Amerika Serikat.

— (Antara).

Sampai di Semarang

Semarang, 8-10.

Kolonel Mollohan jang melakoekan penindjauan militer di Jogja, hari ini telah sampai di Semarang dimana ia akan tinggal beberapa hari goena mendjalankan penjelidikan.

— (Aneta).

ANGKATAN DAN PANGKATAN

Pontianak, 8-10.

Tadi malam Soelatan Boeloengan (dari Borneo Timoer), Maulana Moehamad Dalaloedin, dengan resmi telah diangkat mendjadi kolonel á la suite dari tentera keradjaan Belanda.

Pengangkatan ini beriangsoeng ditempat kediaman Soelatan itoe.

Anggota2 partai Komoenis dan Fascis dipetjat

Washington, 8-10.

Dengan resmi diberitahoekan bahwa segala anggota partij2 komoenis dan fascis, demikian djoega orang2 jang mempoenjai perhoebongan rapat dengan mereka jang diketahoedi mempoenjai hoebongan dengan negara negara asing, „oentoek mendjaga keamanan“ telah dikelearkan dari djabatann2 mereka di departemen negara Amerika Serikat. — (Reuter).

Menentang komintern baroe.

Washington, 8-10.

J. Parnell Thomas, seorang anggota partai Repoebliek dan ketoea dari komisi pergerakan2 dari loear Amerika telah mengirim sepoeetjoek soerat kepada djoeroe bitjara komisi terseboet Joseph Martin Jr. mengandjoerkan kepada pengikoet2 partai Repoebliek Amerika Soepaja toeroet bersama mendjaga soepaja komintern baroe ini djangan me loes kedaerah doenia Barat jg baroe.

Thomas bertindak atas namarnya sendiri, akan tetapi dia telah memperbintjangkan oesoel terseboet dengan beberapa orang anggota dari komitenja itoe sebelum menjarakkannja terlebih dahoeloe.

„Sebagai ketoea dari komisi saja merasa soedah waktoenja benar oentoek mengambil sesoetoe tindakan langsoeng dan tegas terhadap antjaman dari doenia komoenis — dan tidak tjoeokoepp djika Amerika Serikat sendiri sadja jang akan menghadapi kaem komoenis.“

Kita mesti mengakoedi adanja gerakan komoenis jang ditoe- djoeokan dengan mempoenjai sarang2 disemoea negeri Oetara dan Selatan Amerika, dimana sadja dengan toedjoennja jang toenggal jaitoe menghidoeppkan repoloesi.

Rantjangan oendang2 sebagai mana jang kini sedang sajak pi- rikan akan memberikan djaminan kepada bangsa kita oentoek terhindar dari pada jang kedjadian di Eropah. — (UP).

Kesan2 wartawan „A. P.“

Tentang soeasana dalam masa „cease-fire“

DITINDJAU DARI PENGOEMOEMAN KEDOEJA PIHAK

„Associated Press“ mewartakan dari Jogja kemarin, bahwa komoenike Tentera Nasional Indonesia hari itoe mengemoemkan pihak tentera Belanda dengan kekeoatan sa toe batalion telah mendoeoki Paninggaran, disebelah Selatan Pekalongan pada tanggal 28-9 setelah mengadakan gerakan ke Selatan semendjak tanggal 26-9.

Komoenike itoe menerangkan poela bahwa tanggal 27-9 pihak tentera Belanda telah memoesat kan 140 trucks dan tank di Kaldjen sebelah Selatan Pekalongan jang telah mereka doedoeki dan meneroeskan gerakannja ke Selatan. Mereka melaloei Lingga dan achirnja memasoeki Paninggaran.

Pada taggal 28-9 menoeeroet komoenike terseboet pihak Belanda menoeodjoe teroes ke Koetrombet sebelah Timoer Kaldjen dan mendoeoeki Lebakbarang jang terletak lebih ke Selatan.

Tanggal 6-10 sepasoekan Belanda jang lain bergerak menoeodjoe Kaleng di Selatan Karang-

LAGI PENDJOBLOSAN

Makassar, 8-10.

Kemarin telah ditahan Aboe Baeda Daeng Pasaoe abang tiri dari bekas perdana menteri Nadja-moedin.

Aboe Baeda belakangan sekali mendjadi ketoea criminelle recherche di Makassar dan ditoeoeh melakoekan ketjoerangan didalam djabatannja.

Semendjak beberapa waktoe dia telah mendapat tjoei sambil menoeenggoe pemberhentian jang dimintanja sendiri.

Berita penangkapan Aboe Baeda di Makassar diterima dengan tidak banjak gembor, oleh karena telah banjak selentingan tentang moengkin terdjadinja penangkapan atas dirinja itoe.

Sebaliknja menimboelkan keheranan berhoebong Aboe Baeda baroe lagi menerima bintang pada boelan jang laoe. — (Aneta).

anjer 40 mil sebelah Barat Jogja, „melakoekan kekedjaman diantara pendoeoek dan meng angkat barang kepoeanjaan pendoeoek“. Pada hari itoe djoega menoeeroet komoenike ini sepasoekan tentera Belanda bersama 10 trucks dan doea tanks bergerak didaerah sebelah Timoer Demak di Timoer Laoet Semarang, dengan dilandoegi oleh tembakan mortir „sampai 36 kali“. Didalam pertempoeran jang terdjadi seorang pendoeoek tiwas, seorang lagi mendapaat loeka2 dan „sesoedah itoe moesoeh moendoer dengan men tjoeik 14 orang pemoeoda“.

Djoega tanggal 6-10, demiki- an kata komoenike itoe, pihak Belanda memeriam, memortir dan menjenapang mesin daerah sebelah Tenggara Salatiga di Selatan Semarang.

Tanggal 7-10 pihak Belanda menembaki Demak dgn meriam. Menoeeroet komoenike itoe tanggal 5-10 pihak Belanda telah mendjatoe ikan bon dan menembaki Darmaradja Timoer Laoet Tjibatoe di Djawa Barat.

Tanggal 6-10 pihak Belanda mendoeoeki Tjisauk dan Suradita Selatan Tanggerang di Barat Djakarta.

Selandjoetnja komoenike itoe menerangkan tentang gerakan oedara jang semakin hebat diseleroeh Djawa Barat tgl. 7-10.

Lebih landjoet wartawan „A.P.“ mengabarkan dari Djakarta tadi malam, bahwa menoeeroet berita resmi tentera Belanda menjatakan hari ini bahwa pertempoeran „telah berkoerang dengan tidak disangka2“ di Djawa maoepoen Soematera.

Akan tetapi djoeroe bitjara tentera Repoebliek menjatakan bahwa pertempoeran hebat berlakoe didaerah Tasikmalaja Djawa Barat, dan djoeroe bitjara terseboet menoeodoeh Belanda telah mempergoenakan pesawat pesawat terbang dan pasoeakan meriam.

Djoeroe bitjara Repoebliek itoe selandjoetnja menjatakan bahwa pasoeakan2 Belanda telah mendoeoeki soeatoe desa 3 mil di Oetara Tasikmalaja dan djoega dikabarkan tentang „pertempoeran dahsjat“ di Ketagoeng didaerah itoe djoega, dimana menoeeroet keterangan djoeroe bitjara terseboet pasoeakan2 Repoebliek telah dapat mereboet kembali seboeah desa lainnja jg telah direboet Belanda doea hari jang laoe.

Aksi militer ini terdjadi didalam daerah jang oleh pihak Belanda diakoedi sebagai daerah jang dikoeasainja, akan tetapi penindjau2 militer negara2 netral melapoerkan bahwa banjak daerah kini masih tetap berada dalam tangan Repoebliek.

Selandjoetnja pihak Belanda mendjelaskan bahwa berkoerangnja pertempoeran sebagai jang telah diberitakan terlebih dahoeloe oleh markas besar tentera Belanda adalah hasil dari gerakan „aksi sapoe bersih“, jg menoeeroet sepanjang kata mereka, dilakoekan berhoebong adanya pelanggaran2 oleh gerombolan2 Repoebliek jang tidak maoe mengindahkan perintah „cease fire“ Dewan Keamanan.

Korban jang terdapat dipihak Belanda dengan resmi dikatakan hanja 3 orang serdadoe mendapat loeka2.

Masaalah Indonesia di Dewan Keamanan

Pedato sdr. Palar selengkapnja

LAKE SUCCESS, 7 Oktober.

SEKITAR D. KEAMANAN MINGGOE INI.

Soesana pembijaraan tentang soal Indonesia dalam Dewan Keamanan 30 djam jang laot...

Pada pembijaraan hari Djoem'at para anggota Dewan soedah semoefakat mengangap bahwa soal Indonesia terlatoe lama...

Diperhatikan dari lahirnja, mereka seakan2 tidak mendapat djan singkat itoe, laot berlepas diri oentoeq...

Tidak adanja kesangoepan itoe menjabakan pembijaraan oeloer kecloer, moendoer kemoendoer...

Kegelisahan jang mengakibatkan tidak dapatnja diambil ketetapan terhadap soeatoe.

Oleh karena itoe kitapoen djoega hampir pertjaja, bahwa makin berlama2 Dewan mengambil dan mendjalankan kepoetoesan...

Soesana pembijaraan belakang on ini memperlihatkan bahwa pembijara2 dalam Dewan sendiripoen roepanja tidak poes dengan api jang soedah dikerdjakan...

Dr. M.F. Pillai, (wakil India) oempamanja, soedah lebih berteroes terang. Beliau mendesak agar Dewan bekerdja lebih tepat...

Julius Katzauchay, wakil Polen demikian poela, bahkan Palar (wakil Indonesia) sebagai djoega Pillai mendesak pemoendoeran tentera...

Wakil Tionghoa, toean S. T. Tjiang, memandang bahwa, dari segi moreel, pertangoengon dja-wab terhadap keboesan di Indonesia, haroes dipikoele oleh mereka bersama.

Tampak djelas bahwa soesana pembijaraan pada hari Selasa itoe lebih mengoentoengkan pihak Repoebliek, teroetama karena roepanja oetjapan2 Van Kleffens pada hari Djoem'at lampau terlatoe di lebih2kan.

Moengkin sekali dilihat dari kaitja mata mereka jang berpihak kepada Belanda, peristiwa ini koerang mengenakkan. Teroetama karena keterangan Beel dalam Tweede Kamer baroes ini jang optimistis menjatakan bahwa diloer negeri simpati kepada Repoebliek soedah moelai moeram.

Keketjawaan tadi menerbitkan beberapa pertanyaan poela. Diantarannya sangkaan bahwa „voorlichting“ Belanda tentang Indonesia masih koerang diloer negeri, isti-meua di Amerika dan di T'kok.

Akan tetapi djika sangkaan ini ada haroes poela dipikirkan beberoapa berita jang tersiar berkenaan dengan soal pemerangan Belanda, Menoeroet „Het Dagblad“ knator pemerangan di Jakarta tip hari mengirim kawat ke Amerika 1000 perkataan sehari.

Sdr. Palar ketoea delegasi Indonesia dalam pedatonja dihadapan Dewan Keamanan menoeoeh Belanda tidak mengatjoeuhkan perintah hentikan tembakan dan meminta kepada Dewan soepaja mengambil tindakan jang akan mengikat kedoea belah pihak.

Dari boekti2 jang dimadjoekan oleh delegasi saja, kata sdr Palar maka terlah rasanja kepada anggota2 Dewan bahwa Belanda tidak mengatjoeuhkan dan masih tidak mengatjoeuhkan perintah hentikan tembakan.

Itoe beloem lagi semoeanja Belanda pernah memperkataan tentang aksi militer diwak-

WEIHAIWI DJATOEH Ketangan pasoeqan nasionalis Tiongkok

Shanghai, 7-10. Kantor perkaraban CNA mewartakan bahwa pasoeqan nasionalis Tiongkok telah dapat mendoedoeki Weihaiwi, soeatoe pelaboehan pasoeqan komeonis Tiongkok jang terahir di Shantung.

Kabar itoe djoega menjatakan bahwa soeatoe kota dekat pelaboehan Chefoo telah dapat didoedoeki oleh pasoeqan laot Tiongkok dibawah pimpinan lak samana moeda Kwei Yung Chung dengan diikoeti oleh pendaratan pasoeqan terseboet pada tanggal 5-10.

Beloem ada keterangan rasmi tentang kedjadian ini. — (AP).

TIDAK BENAR Anshan djatoeh ketangan komeonis Tiongkok

Peiping, 7-10. Kabar tentang djatoehnja kota Anshan ketangan pasoeqan komeonis Tiongkok telah disangkal dari Mukden hari ini, jang menjatakan bahwa Anshan dan tamiang2 batoe bara di Manchuria masih tetap dalam tangnan pasoeqan nasionalis Tiongkok. — (AP).

PEMBERONTAKAN DI AMERIKA TENGAH

San Juan, 3-10. S.k. „El Imparcial“ jang terbit hari ini mengabarkan bahwa „darah telah mengalir di djalan Managua dan pemberontakan meloelas di Nicaragua“.

Soerat kabar itoe selandjoetnja menjatakan kabar ini berdasarkan soerat2 dari kalangan kalangan tinggi di Nicaragua jg diterima oleh Eva Arguello de Garcia, poeteri dari Dr. Leonardo Arguello, jang dipilih sebagai presiden Nicaragua pada boelan Mei jang lale.

Djenderal Melesi Benavides direktor dari pasoeqan2 pemberontak, telah menjerang serdadoe2 nasional jang sedang melakoekan patroeli di daerah Chen tales, dan memboenoeh seorang letnan dan 4 orang lagi.

Selandjoetnja dinjatakan bahwa gerakan pemberontakan itoe semakin hebat setiap hari. Desas desoes tentang pemberontakan di Nicaragua itoe telah didengar diboelan2 jil. — (AP).

dengan sikap tetap jang diambil oleh wakil Tionghoa dalam Dewan Keamanan.

Semendjak perintah „cease fire“ dari Dewan Keamanan boleh dikatakan dari daerah pendoedoekan Belanda teroes meneroes dioesaha kan pemerangan segiatnja. Baik oleh pembesar2 jang berkoeno-joeng, maepoen dengan siaran2.

Sebaliknja pihak Repoebliek, oesaha peneringannja hampir tidak berarti. Seperti kata Van Kleffens ia tjoea mempoenjai sa-toe radio, jang katan dilihat moetoenja tidak akan bisa menandingi kehebatan radio2 Belanda.

Semoeanja peristiwa ini dapat menerbitkan kesan2 jang rasanja tidak perloe diseboet2 lagi.

Apakah ini soeatoe sympton atau soeatoe gambaran jang mencendjoekkan bahwa orang soedah tidak sabar menanti2 kepoetoesan Dewan, atau jang lain dari itoe, ini hanya kita serahkan pada pertimbangan para pembatja sendiri2.

Dalam pada itoe patoe djoega dibenarkan, bahwa kesabaran dan optimisme tertjapainja penjelesan-jang damai, adalah sikap jang sebaiknja.

toe jang akan datang sebagai satoe pelandjoetan jang tidak boleh diloepakan.

Dr. van Mook ketoea pemerintahan Belanda di Indonesia menerangkan di Jakarta pada tanggal 26 September dan oetja pannja itoe saja oelangi: „Pelandjoetan dari aksi kepolisian terhadap Repoebliek Indonesia bergantoeq kepada hasil peroendingan2 Indonesia — Belanda jang dibawah pengawasan Komisi Tiga Negara jang dibentoeq oleh Dewan Keamanan. Kita toenggoe dan perhatikan“.

Tampaknja Belanda tidak hendak bertindak sedjadar dengan jang tersoerat dan tersirat didalam perintah hentikan tembakan Dewan Keamanan. Tidak sadja mereka teroes meneroes melanggar perintah hentikan tembakan Dewan Keamanan, akan tetapi mereka tampaknja tidak soeka menerima djasas2 Komisi Tiga Negara jang diangkat oleh Dewan Keamanan, mereka bermaksode poe le oentoeq meneroeskan aksi militernja“.

„Gerakan militer mereka didasarkan kepada tidak akan berhasilnja Komisi Tiga Negara melakoekan kewajibannja dan mereka akan mendjalankan rantjangan Belanda oentoeq bertindak unilateral dengan tidak mengatjoeuhkan Dewan Keamanan dan UNO. Doegana saja ini diperkoat oleh keterangan jang diberikan perdana menteri Belanda tanggal 23 September, kepada parlemen.

Dia mendjelaskan bahwa kedoeoekan tentera Belanda pada waktoe tibanja perintah hentikan tembakan Dewan Keamanan diatoer sedemikian-roepa sehingga kelak dapat diteroeskan tindakan terhadap tiap perlawanan.

Delegasi saja hendak mengagaskan lagi bahwa disini terdapat bahaya bagi perdamaian di Indonesia selampasoeqan2 Belanda masih tinggal ditahan Indonesia. Tentera Belanda soedah menjadi demikian keat.

Tentera ini adalah semata2 sendjata dari pemerintahnja dan mempoenjai pengaroeh besar didalam soal2 jang akan dilakoekan oleh pemerintahnja.

Jang dinamakan gerakan kepolisian ini adalah atas andjoeran tentera Belanda.

Kita akan mendesak soepaja Dewan Keamanan mempertimbangkan oesoel jang telah pernah dimadjoekan oleh Sjahrir berkenaan dengan penarikan tentera Belanda kedoeoedoeqan mereka tanggal 14 Oktober '46, sebagaimana telah tertjantoeq dalam persetoedjoean Indonesia — Belanda.

Adanja pasoeqan2 Belanda di daerah Repoebliek berarti mereka-kalah jang bertangoeng dja-wab terhadap kesoeqitan2 jang dibitjarkan didalam lapoeran komisi konsol2, dan kesoeqitan2 ini akan tetap tidak dapat dipetjaj selama pasoeqan2 Belanda itoe di daerah Indonesia.

Berhoeboeng dengan pemberoetan Komisi Tiga Negara maka saja hendak memberikan keterangan jang tepat. Delegasi kami tahoe benar bahwa mereka jang mewakili Australia, Belgi dan Amerika Serikat didalam Komisi Tiga Negara akan memberikan djaminan jg seperloenja oentoeq menjtari poetoesan jang tjepat dan tepat.

Tjepat dan adil itoe lah jang dikehendaki oleh bangsa Indonesia dan djaminan serta poetoesan-poetoesan jang dapat diambil jang akan mengikat kedoea belah pihak. Kami menghendaki tjepat oleh karena negeri kami dan rakjat kami telah menjadi mangsa peperangan, jang menimboelkan keroegian djiwa dan berbagai keroesakan.

Tidak oesah diseboet halangan-halangan didalam soal pembangoenan. Kami menghendaki keadilan karena rakjat kami menghendaki tidak lebih dari terdapatnja satoe poetoesan di-

dalam pertikaian antara pihak Belanda dan Repoebliek Indonesia.

Dan oentoeq mendjamin satoe poetoesan jang sebaiknja maka perloe lah rasanja diminta soepaja Komisi Tiga Negara ini melaksanakan pekerdjaannja di daerah diloer Repoebliek atau Belanda goena menjdja soepaja djanjan terpengaroeh oleh salah satoe pihak.

Berhoeoeng dengan toedoehan2 Van Kleffens tentang „kekedjaman“, Palar menerangkan: „Di Repoebliek Indonesia keadaan sedemikian tidak akan terdjadi.

Di daerah jang didoedoeki oleh pasoeqan2 Belanda dan di daerah jang tidak didoedoeki oleh Belanda dimana pasoeqan2 Belanda melakoekan jang dinamakannja gerakan pembersihan, disanalah moengkin terdjadi kekedjaman2, dan djika kekedjaman sedemikian terdjadi pada siapakah terletak tanggung-djawabnja? Tentoe sadja pada pihak jang menimboelkan keadaan sedemikian. Gerakan militer Belanda jang telah menimboelkan kekosoetan di daerah2 Repoebliek“.

Seteroenja Palar menoeoeh „delegasi Belanda telah mempergoenakan tiap kesempatan oentoeq memberitahoekan kepada anggota2 Dewan Keamanan ini bahwa orang2 Repoebliek dan tindakan2 pemerintahnja berdjiwa Djepang“.

Delegasi itoe telah mengikoeti sesoetoe tjara jang dinamakan oleh Belanda sendiri propagan da oentoeq memboeroekkan Repoebliek. Akan tetapi marilah saja batjakan kepadaanja apa jg dikatakan oleh Dr. van Mook ketoea pemerintahan tanah djajahan Belanda diboelan Oktober jang lale.

Dengarlah toean2 kepada kata-kata Dr. van Mook, jang di-oetjapannja: „Walaupoen kita (Belanda) mengatakan di Repoebliek banyak terdapat bekas2 aliran Djepang, sematjng mesin Djepang, perloe lah ditindjau kesedjarah tahoen2 lampau dimana terdapat pasoeqan2 jg bekerdja di Indonesia, jg sangat penting artinja dan mempoenjai kesan2 jg tidak bisa diloepakan dari tiap2 tindakan pasoeqan2 terror liar, jang telah ada pada waktoe itoe oentoeq menentang fascis Djepang“.

Setelah Palar berbitjara maka sidang diendoerkan sampai hari Chamis.

IKLAN

MAKLOEMAT

De Javache Bank makloeman bahwa dengan keoesa dari menteri keoesan diberi kesempatan moelai dari tanggal 7-10-1947 disemoea kantor2 tjabang Javache Bank di Indonesia, dikantor tjabang keoesan, oentoeq menoekar oeang kertas Javache Bank jang lama sedjoemlah 5 roepiah, dan oeang kertas jang lama dari pemerintah Belanda sedjoemlah 2,50 roepiah dan 1 roepiah, dengan harga jang itoe djoega sampai djoemlah f 300.— atas nama kepala seroemah tangga oentoeq boelan October 1947.

Agentschap Javache Bank akan memberi kesempatan oentoeq menoekar oeang kertas jg lama itoe moelai dari tanggal 9 October 1947, tiap2 hari djam 9 pagi sampai djam 11.30 tengah hari dan hari Sabtoe dari djam 9 pagi sampai djam 11.— tengah hari, terketjoeali hari Rebo oeang lama tidak dapat di toekarkan.

Dan djika soeatoe kota tidak mempoenjai wakil dari Javache Bank atau dari kantor keoesan an haroes menghadap pegawai2 dari kantor Pemerintah (Plaat-selijk Bestuursambtenaar).

DE JAVASCHIE BANK

SAJOER ST. MAHARADJA

Installateur. Menerima pasangan dan memperbaiki instalatie serta perbaikan (apparaten) elektris dan koelkast (peti yis).

Wilhelminastraat Poestat Pasar P 86 - Medan

SEKOLAH JOSUA MEDAN

Tetap menerima moerid tiap2 hari oentoeq SMP. (Ind. Mulo). w. sekolah tiap2 moerid f 7.50 w. masoek tiap2 moerid „ 10.— Oentoeq Sekolah Rendah : w. sekolah tiap2 moerid f 3.— w. masoek tiap2 moerid „ 5.— Penimpin, G. B. JOSUA

DOJODIHARDJO

DJALAN TEMPEL 84 MEDAN Moelai tahoen 1921 pengalaman Mengoeroes gelang, memborong (memperball roemah), djoel beli tanah dan roemah, menjewakan roemah.

Soedah diboeka!

LINGGARDJATI STORE

Toko klontong, kain2, sepatoe dan lain-lain Central Pasar P 124 - Medan Persediaan dari Singapore, kain roepa2 warna, Linen Zyde, Jose, Roebia Voal, Lynskin, Tropical, sepatoe special model Linggardjati dan lain2. Sistem soeka damai dan pemoeah. Menoenggoe dengan hormat.

BATJA :

SOELOEH RA'JAT

Sjarahan minggoean oentoeq masjarakat. Terbit: Saban Sabtoe. Moelai: Sabtoe 18 October Isinja: artikel2 jang penting, berit2 hangat, tjerita jang menarik hati, agama, lelotjon dan lain2. Tempat advertentie jang paling baik. Ditjari agen oentoeq kota Medan, Bindjel, Tandjong Poers, Loebok Pangki, Perbaeoengan, Tebing Tinggi dan P. Siantar. Harga 1 ex f 1.— Alamat : Redactie - Administratie Soekamoelia 10 - Medan

AHMAD ROEKOE LOEBIS

27 tahoen, bekas Student (sekarang sakit zenuw). Tanda2 : badan koeroes, kemedja blaw, kain merah, hari Djoem'at jang baroe lale pergi entah kemana. Diminta dengan hormat kepada siapa jang melihatnja, soeka memberikan bantean oentoeq poelang keroemah orang toeanja Dj. Prapat 63 Medan. Terima kasih.

MADONG LOEBIS

HOCK - HWA Bioscoop Hakkonstrat Main djam Soem. : 4.00 - 6.00 dan 7.30 Minggoe pagi: 9.30



Disamping

KAMON. Seorang pembatja minta penjelolan tentang berit2 belakangan berhoeboeng dengan pertentangan kapitalisme Amerika Serikat dengan komeonisme Soviet jang makin hebat sekarang.

Tatkala dioperkan soal ini kepada si Djoblos, ia menjawab bahwa ia otahnja tidak sampai setinggi itoe.

Ia tjoea kenal kameisme dan kameoesme.

Kameisme, artinja beroesaha menjari segala2 boeat kami.

Kameoesme, jaitoe beroesaha menjalahkan segala2 pada kameoe.

Soenggoeh begitoe, si Djoblos bisa kenal djoega perkataan jang seroepa dengan komeonisme, jaitoe kameonisme.

Perkataan kamon (come on) tjoekoop dikenal di Singapura.

Sewaktoe ia djadi-kelasi kapal di Singapura, ia biasa lewat Kam poeng Kapoer waktoe maoe poelang keroemah.

Sekali sadja bilang „come on“, mendadak moentjoel poentianak dari lorong jang gelap2.

Roepnja „come on“ adalah bahasa Inggeris, artinja: mari!!

Baroe ia tahoe. Dasar si 'blos!

KOROEP.

Pihak Belanda mengatakan dalam Repoebliek toemboeh koroep.

Pihak Repoebliek mengatakan dalam daerah Belanda toemboeh koroep.

Orang jang mendengar, tentoe honja pertjaja pada boekti.

Bayaimapoen djoega, kedoeanja tentoe sependapat bahwa koroep itoe, dibentji, sama seperti penjakit.

Mendengar ini si Djoblos tarik komentar.

Katunja koroep seroepa koerap.

Orang djoehi penjakit koroep itoe, tapi moengkin poela akibatnja seperti kena koerap.

Katunja si Gardjap, merasa ke-erakan dan loepa daratan bila garoe koerapnja dengan belakang pari.

Ada2 sadja pikiran aneh dari si Djoblos

SI-KISOET.

MOELAI HARI INI

Soerat kabar „WASPADA“ djoega dapat dibeli di :

RUFFET SETASIOEN KL. II Medan

MOELAI MALAM INI DAN BERIKOETNJA :

THEIR'S THE GLORY

(KEMENANGAN DITANGAN MEREKA)



Membayangkan peperangan jang maha dahsjat dalam kota Arnheim; lihatlah betapa gigih perlawanan tentera Serikat oentoeq mengoesir bangsa Djerman jang kedjam serta ganas itoe. Pilem jang terbesar jang meloekiskan kegagahan Balatentera Amerika menjampoeeri sengketa di Eropah ! Djanjanlah liwatkan kesempatan jang baik ini; pasti menjesal djika tidak dipersaksikan !